



# VAYÉ'HI : LA DISCRETION

POUR LA REFOUA DE TOUS LES MALADES  
POUR L'ÉLEVATION DE L'ÂME DE TOUS LES DISPARUS DONT C'EST LE MOIS LA SEMAINE  
OU L'ANNÉE  
POUR LA LIBÉRATION DE TOUS LES OTAGES ET RETOUR DE NOS SOLDATS

Béréchit 49:22 : " בן פֶּרֶת יוֹסֵף בֶּן פֶּרֶת עָלַי-עֵינַי " .

Quand on veut souhaiter à quelqu'un que le mauvais œil ne s'abatte pas sur lui (pour le protéger du mauvais œil ou de la malchance), on lui dit cette phrase. Mais pourquoi Yaacov a-t-il spécifiquement dit cela à Yossef et pas à un autre de ses fils ?

Toute l'histoire de Yossef tourne autour d'un vêtement : ses frères le haïssent à cause du vêtement que son père lui offre ; son père reconnaît le vêtement de Yossef imbibé de sang ; la femme de Putiphar lui arrache son vêtement.



Les gens ont souvent tendance à exhiber leurs biens :

- « Regarde ce que je me suis acheté, une nouvelle Porsche, elle vaut 100 000 € ! »
- « Regarde la bague que mon mari m'a offerte, 2 carats ! »  
Et on pourrait multiplier ces exemples.

Yaacov nous enseigne ici qu'il ne faut pas toujours extérioriser nos possessions, mais savoir rester discret. Celui qui montre trop

peut susciter la jalousie des autres et créer ce que l'on appelle l'"Ayin Hara" (mauvais œil).

Lorsqu'une personne montre une nouvelle acquisition à son voisin, elle peut déclencher une jalousie. Quand ce voisin lui répond : « Mazal Tov » ou autre expression bienveillante, il peut se produire qu'à ce moment-là, dans le ciel, un tribunal soit formé pour juger si cette personne mérite ce bien ou si on doit lui enlever.

Nous avons tous connu une situation où quelqu'un dit : « Regarde ce qu'il a acheté ! » Et avant même de finir sa phrase, l'objet se casse ou est perdu.

Il faut également savoir que l'on peut se porter un mauvais œil à soi-même. Par exemple, si on s'achète un nouveau costume ou une nouvelle robe, et que l'on passe un long moment devant le miroir à se dire : « Oh là là, comme je suis beau/belle avec ! Ce vêtement a été fait pour moi », on crée également un tribunal dans le ciel.

Cela ne signifie pas qu'il faut vivre caché ou se priver de beaux objets. Ce que je dis, c'est qu'il faut vivre selon ses moyens et éviter de chercher absolument à attirer l'attention sur soi. C'est la meilleure des attitudes.

On a tout à fait le droit de se faire plaisir, mais évitons d'acheter des vêtements ou des objets de couleurs vives qui attirent tous les regards, uniquement parce que l'on veut être remarqué. Restons discrets et humbles.

Par OUDI SHOKROUN